

## 平成23年度決算を認定

9月定例会では、平成23年度決算案件（一般会計、特別会計、事業会計）9件が上程され、決算特別委員会（委員7名、別府直委員長）を設置し、3日間にわたり慎重審議を行い、全会一致で認定となりました。

決算特別委員会において、執行者に対し以下のとおり意見・要望が述べられています。

### 一般会計決算

#### 【歳入】

- たばこ税の還元の意味で、市役所等に市民が分煙して喫煙できる場所を設置していただきたい。
- 住宅改修資金等について、回収不可能なものは速やかに不納欠損処理を行うべきではないか。
- 市営住宅について、所在不明者については速やかに明け渡していただくよう、努力していただきたい。
- 市の歳計現金について、効率的な運用に努めていただきたい。
- し尿収集について、前払いの仕組みを導入する等、不公平のないように対応していただきたい。
- 使用料等について、悪質滞納者を増やさないように回収に努めていただきたい。
- ふるさと納税について、市内の方へも周知し、収入確保に努めていただきたい。

#### 【歳出】

##### （経営戦略室）

- 北条鉄道の利用者増のため、マスコミ等によるPRに努力していただきたい。
- 北条鉄道について、債務超過に陥らないように努力していただきたい。

##### （財務部）

- 災害時等の緊急時に備えて、ある程度の基金も確保するよう、健全経営に努めていただきたい。
- 財政の健全化に向けて、目標を定めて取り組んでいただきたい。

##### （総務部）

- 職員数の削減について、行政サービスの低下を招かないよう、計画的な採用を行っていただきたい。
- 超過勤務を減らすため、効率的な業務執行に取り組んでいただきたい。
- 超過勤務について、職員の健康管理にも留意した上で対策に取り組んでいただきたい。
- 来庁者用駐車場確保のため、職員の駐車場利用について、しっかりと管理していただきたい。
- 各町の公会堂に設置されている図書について、利用がないのであれば撤去も検討していただきたい。
- 国際交流事業について、民間団体で進めていく方向も検討していただきたい。
- 図書館の警備業務委託について、適切かどうか確認

していただきたい。

- 青色防犯灯の明るさについて、検証していただきたい。

##### （市民福祉部）

- がん健診について、70歳までの受診率向上に取り組んでいただきたい。
- 人権教育の町別学習会について、ひとりでも多くの参加ができるように研修内容なども検討していただきたい。
- 生活保護の稼働年齢層については、就労支援などを実施するなど生活保護からの脱却を図る取り組みをしていただきたい。
- 配食サービス事業について、配達ボランティアの確保など地域の方と連携して充実したサービスを実施していただきたい。
- 災害時における要援護者の支援について、台帳整備に留まらず早急に地域と連携を図っていただきたい。

##### （生活環境部）

- クリーンセンター焼却炉の将来的な更新について、市単独と広域化との費用の試算を行うなど、有利な方向性を検討していただきたい。
- ペットボトルの回収について、業者の回収状況を確認して契約金額を決定していただきたい。
- 火葬炉の機器設備の更新について、20~30年も前から故障する危険性を指摘されていたにも関わらず放置していたことは問題で、今後の機器設備の更新については、しっかりと対応していただきたい。
- 廃食油の回収サイクルについて、維持する形で存続していただきたい。

##### （地域振興部）

- 雇用や就職先の確保に関する取り組みについて、人口増対策にとっても重要であるので活発に実施していただきたい。
- 有害鳥獣対策について、これまでの効果を把握・検証して、効果的な対策を実施していただきたい。
- 特産品について、PDCAサイクルをしっかりと実施して開発を進めていただきたい。
- 加西ブランドについて、市内にある農業関連組織と一緒にになって真剣に取り組んでいただきたい。
- 緊急雇用対策の事業における被雇用者について、本

就職に結びつくようなフォローができるようにしていただきたい。

- 出会い交流事業などの若者に対する事業について、実施主体や規模を検討して積極的に取り組んでいただきたい。

○地籍調査について、官民境界での筆界未定がないよう事業を進めていただきたい。

- 観光事業について、イベントを中心にするではなく加西市をアピールするだけの発信力をつけていただきたい。

○空き家バンクについて、取り組み内容がしっかりと機能するような形を検討していただきたい。

##### （都市開発部）

- 街路樹の剪定について、できる限り苦情が出ないような方法、かつ少ない経費で実施できるように検討していただきたい。
- 土地区画整理の実施区域内における宅地化されていない土地について、宅地化し有効活用するための対策をしっかりと講じていただきたい。
- 建設中の道路における未買収用地について、できるだけ早く買収できるように努力していただきたい。
- 入居者もない市営住宅について、更地にして売却することなど検討していただきたい。

##### （教育委員会）

- スポーツクラブ21については、活動資金に苦労されており、市からの支援も検討していただきたい。
- 随意契約で行っている米飯加工委託について、金額が大きく、市や保護者の負担も大きいため、近隣市の状況も確認して検討していただきたい。
- 奨学金支給事業について、より安心して学校へ通い勉強できるよう、増額を検討していただきたい。
- 加西球場について、誰もが平等に利用でき、スポーツにふれあえるように有効な活用を検討していただきたい。

##### （農業委員会）

- 無断転用の解消に向けて継続して指導していただきたい。

### 国民健康保険特別会計決算

- 国保税の滞納分の徴収率が低いため、できる限り改善に努めていただきたい。
- 特定健診の受診率について、さまざまな方向からの対応でその向上に取り組んでいただきたい。

### 介護保険特別会計決算

- 介護予防体操について、健康な体づくりのために普及活動に取り組んでいただきたい。
- 介護事業所の監査について、虐待や不正請求の有無等も確認していただきたい。

### 農業共済事業会計決算

- 麦の共済金支払いに際しては、作付け方法が適正であったかも含めてしっかりと調査していただきたい。

### 水道事業会計決算

- 滞納料金について、徴収もしっかりと体制で取り組んでいただきたい。
- 企業債の借り換えについて、粘り強く国に要望して借換債の枠を獲得していただきたい。
- 料金の値下げに充てる原資について、経営の効率化等あらゆる歳出面でもって、市民が満足できる形で捻出していただきたい。

### 下水道事業会計決算

- 未収金について、委託先に任せきりにするではなく、行政もしっかりと関わって回収していただきたい。

### 病院事業会計決算

- 小児科の医師確保に努めていただきたい。
- 近隣に新しい病院が出来たときにも利益をあげるために、いまできる改革に取り組んでいただきたい。
- 医療費の未収金については、早期の電話や訪問などの対応を行い早期回収に取り組んでいただきたい。

### 決算審査全体に関して

- どのような成果があるかという目標設定をし、事業の位置づけをはっきりして、最終的に5万人都市を目指すという目標に向かって、その最終目標と結びつけながら事業を行っていただきたい。
- 事務報告書については、議会で審議された予算を執行した行政事務の成果や結果のすべてを文書化し、市民に対して行政が取り組んだことについて説明を加えなくても理解いただけるような紙面の構成となるようにまとめていただきたい。